

# SOLIDARIDAD OBRERA



Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

## LOS GRANDES COMICIOS DE LA C. N. T.

### La Confederación Regional del Trabajo de Andalucía celebra su primera Conferencia después de la Dictadura, en la que 87 delegados representan a más de 100.000 trabajadores

Sevilla, 21 (por teléfono).—Hoy, domingo, se han celebrado dos sesiones de la Conferencia Regional Andaluza con gran entusiasmo. Todo el proletariado andaluz sigue con interés los trabajos de los delegados. Mañana, lunes, se celebrará el mitin de clausura.

Sevilla, 21 (por teléfono).—Los melérgicos de la casa Matias López,

de Huelva, que estaban en huelga, han triunfado totalmente.

Sevilla, 22. — Los delegados que asisten a la Conferencia de Sevilla presentan a unos cien mil trabajadores de la región. Los acuerdos que se han tomado son de gran importancia para la C. N. T. Todos los delegados se han ratificado en los principios y tácticas de nuestro organismo nacional Los trabajadores de Se-

villa esperan la celebración del mitin de hoy, lunes.

### EL MITIN DE CLAUSURA

Sevilla, 22 (por teléfono). — Esta mañana se ha celebrado el gran mitin de clausura con enorme afluencia de trabajadores. Han asistido unos tres mil. El entusiasmo es indescriptible. Han hablado los siguientes oradores: Juan Cordero, Bernabé Carrasco, José Castejón, Carlos Biperlán, José Ballester, Vicente Vallester y José Elizalde.

## HISTORIA NUEVA

### LA LEY Y EL HOMBRE ¿QUÉ ES LA LEY?

Difícilmente podríamos contestar con una respuesta clara y precisa. Comenzaríamos a divagar; y del concepto natural de la Ley, generalizaríamos en lo social y dentro de las sociedades a nuestras relaciones mutuas.

Pero cuán distintas las leyes naturales a las leyes... que nos parecen naturales—de los hombres que, por la fuerza, impusieron ellos como normas obligadas a los débiles, conforme a su voluntad o a su poder.

¿Cuan distinto el concepto de trasgresión o inobservancia de la ley natural, y el de delito en la ley humana! En este punto se demuestra la vanidad de los hombres que decretaron normas como si realmente fueran dioses. ¿De dónde nació esa posibilidad?

De lo antinatural. Los hombres aprendieron a compensar, naturalmente. Instituido el derecho de la fuerza en los tiempos preteritos, conocieron el valor de una contra fuerza: este sentido común colectivo se perpetuó siempre. De este sentido común vinieron después los hombres a vivir en forma de reductores. Divididos y vencidos, y el que tuvo posibilidades, mandó dividir y vencer. Pero ya la siembra del odio entre los hombres, máximo común divisor del género humano, se hizo, y del odio, en lugar del amor, hicieron los hombres también: bandera y crearon la guerra sin fin, en los cuerpos y en las almas.

Después de la imposición forzada de las primeras legislaciones de conquista—tuvieron el carácter que tuvieron—, fue preciso instituir el instrumento social para el mantenimiento del fuero; corporaciones u organismos que fueran vigilantes de los acuerdos de la voluntad soberana del tirano, para hacerlas cumplir; para crear el derecho llamado hoy natural; porque así lo encontramos. Y del derecho se derivó la autoridad, porque el fuerte encontró, después de mandar, mucho más cómodo el mandar, que mandar. Se crearon las jerarquías, con lo que la autoridad de la fuerza llegó a su apogeo solidificándose en uno, la jerarquía del uno en el monarca, y, por herencia, en las dinastías de todos los tiempos, que nos parecen naturales por la gracia de Dios, cuando es el pueblo el que da tan divina y natural jerarquía.

De la obediencia de los que mandan, nació la Administración de la

No puede sostenerse ni la más leve insinuación de derecho para reducir las actividades de un hermano, cualquiera que fuere su delito, en el perimetro de una celda carcelaria.

El hecho final delito, nos emociona y nos conmueve, es verdad... pero no nos paramos a pensar en los estados intermedios por los que pasó el delito antes de manifestarse socialmente. En la etiología del delito universal.

Biológicamente, los delitos de sangre, los que atentan a la integridad de la vida genérica o específica, son los que tienen un comienzo de legitimidad natural en la pena, pero la pena hay que cambiarla de nombre, hay que decir aisladamente médico, hospitalización, tratamiento, terapéutica social del delito. Penalidad, no medida por el delito, sino por el delincuente, en el paso más o menos rápido hacia la salud moral.

Yo propongo desde aquí, por que los hombres buenos de todas las latitudes y meridanos, sean convertidos de las nuevas leyes humanas; para que los conjuntos sociales sean los primeros que den pruebas de equidad y de justicia, en la regulación de los principios básicos del derecho natural, a vivir.

Es cobarde, cobarde y cobarde, que con superioridad de medios, de cultura, de número, etc. caiga la sociedad sobre el pobre delincuente, para aplastarlo por una alteración, por una trasgresión; etábles de unas leyes en las que no tuvo participación y por lo que, lógicamente, puede precluir de su cumplimiento.

AUGUSTO M. ALCRUDO

### AL CCRRE. DE LAS HORAS

INTERMEDIO SENTIMENTAL

Fue en una de las últimas sesiones de SOLIDARIDAD OBRERA, en Valencia, cuando reanudé esta sección literaria, que ha muchos años he de comenzar en un importante diario valenciano. Las camaradas de Redacción dirán si es haceros el volver sobre sentencias halladas ya por el comentarista o por la mediación. Al correr de las horas se fragua toda en el Universo: desde la sustancia delicada hasta la compleja abstracción. Nuestras afanes individuales y nuestras desventajas colectivas, antes fundidos, a veces, en un mismo ritmo: actualidad del corazón, por el amor inquieto, o tortura de la mente, por la Historia, conturbada.

Ya sé que SOLIDARIDAD OBRERA es hoja de combate, floración organizada de la multitud proletaria y trío de los oprimitos. Pero no por ello puede recuar el temblor de eternidad, que, al correr de las horas, se va insinuando en todo lo que... en la Creación. ¿Y qué somos nosotros sino humedades y fervorosas creadoras de belleza y de rebelión frente al nuevo orden social que ya sentimos crecer bajo nuestras plantas, como el tuyo de la honda ar donde ha de surgir la gran llanura que ha de crear la felicidad: espiritual que nos envuelve? ¿No os parece que un diario es suma y compendio de todo lo que, al correr de las horas, comienza a repicarse al mundo? ¿Por qué decirlo, en el comentario, la calle hedionda y el camino sin ambiente, la tracción de un concejal o la vanidad de un panecillo? Pero, ¿podemos olvidar nosotros que miles de lecturas amas el libro, se inclinan ante una bellísima filosofía, o quedan absortos frente a una excavación científica o un marcial, primeramente bebido? Al correr de las horas, camaradas, se fragua todo lo que, por sobre la tierra, nos inspira o admira. Comencemos, pues, la pluma, al cruzarse con los acontecimientos, en pluma que destruye o en un torca que ilumina...

JOSE ALCINA NAVARRETE

## POSTAL POLITICA VOCES AMIGAS

Hechos recibidos los siguientes telegramas que agradecemos sinceramente:

«Coruña 21.—Llegamos a Coruña para tomar parte mitin pro amnistía. Seguiremos con interés incidencias lucha actual alegrándonos por la solución del conflicto. Hacemos votos por vuestra pronta libertad. Aquí reina entusiasmo enorme. Abrazos cariñosos de Angel Pestaña y José Villaverde.»

«Madrid, 22. — SOLIDARIDAD OBRERA. — Barcelona.

Protestamos enérgicamente atropello cometido contra SOLIDARIDAD OBRERA, y les felicitamos por su gran triunfo

La Dirección del semanario "Nosotros"

### EN BILBAO

Siguen las provocaciones de la «partida» de los legionarios. Reparten hojas y tienen un encuentro con los republicanos

Bilbao, 22.—En la madrugada de ayer, un grupo de legionarios de España repartía profusamente unas hojas con un extracto del discurso pronunciado por el doctor Albiñana, cuando un grupo de republicanos, en terados de ello, les salió al encuentro y en las Siete Calles toparon los dos grupos, repartiéndose, algunos palos, a los que puso fin la Policía.

Prensa sin vibración, sin inquietud, sin ansias de renovación. ¡Cobardía y vileza! En la provincia de Barcelona...

que las diarias de la corte quieren quitar importancia a estos sucesos recorda el caso de los niños que cantan para quitar el miedo.

SENDER

Madrid.

¿De qué sirve el progreso de las ciencias?

La palabra crisis puede pronunciarse hoy refiriéndola a casi todas las formas de la vida y de la actividad española: humana, comercio, agricultura, industria, arte. Todas, hasta los espíritus verdaderamente reaccionarios, coinciden en que esas crisis esperan, para ser resueltas, que se resuelva antes otra crisis más vieja y más tenaz: la crisis política. Las soluciones se entrevén vagamente al otro lado de esa crisis que no es naturalmente una crisis ministerial, pero que en su resolución tiene algunas crisis ministeriales como peldaños y eslabones. Todos están de acuerdo en que el primer eslabón está ya forjado. Se romperá de nuevo, para forjar otro, si el metal da de sí todavía, que lo ponemos en duda.

Hablemos, pues, de crisis, ya que la palabra tiene una imperiosa actualidad. No de crisis política ni mucho menos ministerial, porque sería inútil; sino de cualquiera de las otras crisis planteadas en España y que el general Berenguer quiere a todo trance evitar como si no estuviera ya en marcha y su curso no se desliza

fuera y al margen de las posibilidades del presidente del Consejo. Desde hace tres semanas se están desarrollando energías formidables para evitarla, a pesar de todo. Hay, por otra parte, un deseo real de estimularla y suscitarla, en pugna con el personal criterio de Berenguer. Ese deseo — real e inequívoco — tiende a formar un frente reaccionario compacto y a dar la batalla contra los enemigos de dentro. El hueso del Cid que ha danzado estos días por la Prensa ha estimulado, sin duda, la pasión y la saña contra los «infieles». Y la U. M. y los extremistas dinásticos conspiran tanto o más que los republicanos.

El otoño se presenta bajo los auspicios más fecundos. Todas estas cosas pesan tanto en la opinión que los liberales ya no hablan de las elecciones y no se atreven a preconizar las Cortes ni siquiera las constituyentes.

La unanimidad con

Lo que se permite decir a la Prensa de provincias, la censura lo tacha en Barcelona, con más rigor que nunca.

### ¡YA SE FUE!



El monstruo hayá para dejó hervir. Ino dejó incubarse!













TROZOS DE HISTORIA

BARCELONA, SEPTIEMBRE DE 1714

Villarrosi y el Duque de Berwick

El 11 de septiembre de 1714, el soubrier en cap, en Rafael de Casanova, cata herido, atravesado un muslo por un balazo, defendiendo la más hermosa de las causas: la Libertad.

Don Jacobo Fritz-James, duque de Berwick, de Liria y Jerica, Par y Mariscal de Francia, Grande de España, teniente general de la provincia del Alto y Bajo Lemosin, plenipotenciario y generalísimo del ejército de las Coronas de Castilla y Aragón en Cataluña, descendiente bastardo de los Stuart el digno día 11 de septiembre del citado año en nombre de Felipe V, estableció con los generales que mandaban las huestes sitiadas desde hacía 14 meses y dieciséis días en Barcelona por los ejércitos de las dos potencias España y Francia, las condiciones de la capitulación de la ciudad, una de las cuales fué la libertad y la inmunidad de dichos generales y de todos los habitantes de Cataluña.

A los pocos días de este pacto bilateral, con condiciones escritas en francés, de puño y letra del secretario-ayudante del duque de Berwick, publicado a los cuatro vientos y no desmentido por el general sitiador, una Junta de generales, habida en Madrid, en el Palacio Real de Felipe V aprobó la censurada de hacer detener y deportar a los que estaban al abrigo de la expresada capitulación.

La Historia nos refiere como los sujetos que apoyaron esta proposición fueron el mismo duque de Berwick, el intendente Patiño, el gobernador marqués de Ledesma, instituido hacia poquísimo tiempo por el Gobierno de Madrid, y una comisión de oportunistas a quienes hoy llamamos señores Esteves de la localidad.

Para proceder a la captura, el marqués de Ledesma hizo pasar recado de atención. Acudieron los citados al llamamiento y tan pronto como trasponían el dintel del palacio del gobernador, eran requeridos para que dejasen la espada y se constituyeran en prisioneros.

La equívoca situación del general duque de Berwick no podía ser menos alocosa. Pero él se disculpaba jurando que no había sido cosa suya y que, por el contrario, mediaría cerca de Felipe V para que se concediera la libertad a los detenidos.

Lo cierto fué que Berwick, en esta tragicomedia, desempeñó a las maravillas el papel de traidor, puesto que fué el instigador de la violación de la capitulación de Barcelona.

Tan cierta fué la vileza de Berwick que, según documento que obra en el archivo del ministerio de Guerra de Francia, tomo 2488, particular 225, en 25 de Septiembre de 1714 escribía al duque de Maine exponiéndole que había hecho embarcar a Villarrosi, Basset y hasta una veintena de cabecillas militares de la rebelión, y que los había enviado al Castillo de Alicante, «de donde esperaba que no saldrían en el resto de sus vidas».

El refinamiento en la venganza, no la voluntad del duque, hizo que los deportados salieran del Castillo de Alicante, pero no para gozar de la libertad, a la que por todos conceptos tenían derecho, sino para ser trasladados a otras fortalezas.

Sólo al incendiario de Jativa, como dice Sempere y Miquel en su obra «Fin de la Nación Catalana», podía estarle reservada esta traición, expresión de los más bajos sentimientos y de las más ruines pasiones, y sólo él podía ser capaz de entregar voluntariamente al encarcelamiento perpetuo a compañeros suyos de armas, a quienes había garantizado la vida y la libertad bajo palabras de honor.

El día que se dió orden de ser saqueados del Castillo de Alicante, los reunieron a todos en la explanada, debidamente custodiados por fuerzas borbónicas, entre las que iba una escuadra de ochenta soldados de caballería. Seguidamente los repartieron de dos en dos, como perros de caza, con giletes en los pies. Aparejaron a

Villarrosi con el general Ramona, luego a los coronales Castillo y Vinyals, después al sargento mayor Soro con el teniente coronel Mas Duran, y así sucesivamente hasta los veintidós condenados. Kero ocurrió en 19 de Noviembre de 1714.

Los generales Villarrosi y Ramona fueron expedidos para el Castillo de San Antonio, de La Coruña, a donde llegaron después de cincuenta y tres días de viaje a pie y por los malos caminos, en conducción ordinaria, atravesando toda la Península. Al general Sans y a su hijo, que por magnanimidad del duque se permitió que siguiera voluntariamente a su padre, los mandaron a Pamplona y otros a Fuenterrabia y Segovia.

La opinión unánime de Cataluña se puso al rojo blanco, consternada más que por el dolor de los condenados, por la baja de sentimientos de los victimarios.

Cuando a Berwick se le recordaba la violación de la capitulación de Barcelona, respondía, cínicamente, que sólo lo prometió de palabra y que los términos del documento escrito por su ayudante no los llegó a firmar.

En Barcelona, en donde transacciones y convenios de la mayor importancia eran cumplidos por la sola palabra del obligado, no acertaban a explicarse estos acontecimientos y acudían a la superstición para darles una cierta inteligencia.

El derrumbamiento de la torre de la cárcel de Barcelona, enclavada en lo que hoy se llama Bajada de este nombre, ocurrida en el mes de Mayo de 1714, creyóse como un hecho providencial para protesta de las explicadas traiciones. Estas siguieron sucesivamente y fueron tales los vejámenes que el rey Borbón aplicaba a los catalanes, que éstos decían encontrarse fuera de cárcel con la misma ausencia de libertad como si estuvieran en ella.

En la fachada de la Diputación apareció el siguiente pasquin: «Dum renascatur Libertas, universa Hispania quereat».

«Nilhil novum sub Sole». 1714. Dictadura, absolutismo, terrorismo militar, Borbón, falsas promesas y duque de Berwick.

P. A.

LOS PRESOS SOCIALES

Cada día va tomando más incremento la cuestión de los presos políticos y sociales.

El pueblo responde con su presencia a la llamada que se le hace, persuadido de que la liberación de los presos, más que una simple cuestión sentimental, es una cuestión de dignidad.

De dignidad, porque los presos sociales son algo que se le arrancó al pueblo, algo que entraña el más hondo problema humano: el derecho a la vida y a la libertad.

Porque es innegable que los presos sociales tienen ese derecho. ¿Qué delito cometieron? No hay que dudar que muchos de ellos no cometieron más delito que el de pensar.

¿Y eso es delito?—dirán algunos. No. Pero en la sociedad actual, corrompida moralmente, se considera delito el pensar. Si se considera delito querer implantar un régimen de convivencia más humano que el presente

¡Por humanidad, pedid la amnistía!

JOSE CANTON

La Prensa de Barcelona es merecedora del mayor desprecio.

LOS LIMITES DE LA TOLERANCIA

A medida que los obreros se capacitan, comprendiendo que la vida humana no está solamente compuesta de sensaciones físicas y morales, sino que también la integran los trabajos de la inteligencia, más extenso, al par que más complejo, resulta el campo de las ideas en el cual nos debatimos y nos combatimos. El papel de rebaño dócil e inconsciente que representaba la masa analfabeta en las antiguas colectividades poco a poco va desapareciendo, debido a que, por la lectura que desarrolla los cerebros, cada trabajador se forma su idea propia sobre cada cosa. De ahí el análisis de cada cosa por cada trabajador; de ahí la multiplicidad de criterios y la selección de soluciones, cristalización de mil y mil opiniones, divergentes más en apariencia que en realidad, ya que en el fondo no son más que la aplicación a la discusión de todo asunto, de la cultura que poco a poco vamos adquiriendo.

Para que el choque de todas esas individualidades no deje tras de sí lesiones de amor propio, necesitamos que nuestra conducta, nuestras palabras, como nuestros actos, tengan por guía la más completa tole-

mas que aparente, fruto de nuestro superficial conocimiento de la cosa debatida.

Y la observancia de esta conducta en lo que se refiere al fondo de las cuestiones, debe traer aparejada en la discusión de las mismas, el respeto y la cortésia para los criterios opuestos. Ese respeto y esa cortésia no deben despojarnos ni del entusiasmo ni del ardor que consideremos necesarios a la defensa de nuestros respectivos puntos de vista, pero tampoco ellos deben impulsarnos a ser groseros y mal educados hacia los que discrepan de nosotros.

En una palabra, tenemos que llevar en nuestra actuación sindical, si no aquella absoluta ponderación solamente propia de espíritus superiores, cuando menos los deseos de alcanzarla, los anhelos de hombres que se esfuerzan para superarse, para perfeccionar poco a poco su personalidad moral e intelectual.

Pero dicha tolerancia tiene un límite. Y ese límite no lo marca nuestra capacidad de complacencia, sino los extravíos de nuestros adversarios. No somos nosotros quienes trazamos las fronteras que no podemos traspasar sin menoscabo de nuestra dignidad, sino los que, pidiendo beligerancia para las minorías, su única propaganda es provocar espectacu-

CONTRA LA U. M.

Huelga general de 48 horas en Lugo :: Piden la destitución del gobernador civil y el traslado de las fuerzas que dispararon contra el pueblo :: Si no se accede a sus demandas, la huelga continuará indefinidamente :: Cierre del comercio. No circulan coches :: Los campesinos no acuden al mercado :: No se sacrifican reses ni se suministra leche

Lugo, 22. — Hoy, según acordaron los obreros, en asamblea magna, se declaró la huelga general de cuarenta y ocho horas en todos los oficios, para protestar contra los sucesos desarrollados el 5 del actual, durante la estancia en Lugo de los propagandistas de la Unión Monárquica Nacional, a consecuencia de los cuales resultaron cinco obreros heridos.

Piden los obreros la destitución del gobernador civil por la pasividad que, a su entender, observó durante esos sucesos, el traslado de los jefes que mandaban las fuerzas que dispararon contra el pueblo, que cese la persecución que, según ellos, se realiza con los trabajadores y que se anule la detención de varios trabajadores, practicada a raíz de los incidentes.

Caso de no accederse, proyectan los obreros continuar la huelga indefinidamente.

Los patronos han hecho causa común, cerrando los establecimientos, por lo cual el paro es unánime.

Sólo tienen abiertas sus puertas las estancias y farmacias. No circulan coches de alquiler ni los camiones del servicio de la estación.

En los mercados se advierte hoy escasez de carne de ternera y de otros artículos de primera necesidad.

También cerraron las casetas del mercado.

El gobernador civil se ha dirigido

rancia. Que el resultado que emane de una discusión nos sea adverso jamás debe ser motivo para enfados ni retraimientos, aceptándolo si tras madura reflexión—de la cual debemos alejar toda propia estimación—comprendemos errado nuestro criterio o capacitándonos más y mejor si juzgamos que nuestra razón no es la de galería y entregarse a campañas calumniosas y difamatorias contra los elementos anarcosindicalistas. Si los obreros españoles en general, y los catalanes en particular, saben a qué atenerse sobre las pretendidas delicias de cierta dictadura, si contrariamente a muchos de sus hermanos de otros países, comprenden que su emancipación no puede ser sino obra de ellos mismos y que, como el uso del poder por la fuerza—de otro modo ya no sería tal—siempre se ejerce sobre el pueblo—tomando esta palabra como expresión de las clases desheredadas—saben que todo gobierno, para subsistir, le tiranizará si es preciso, aunque al mismo se diga proletario, esto no es un motivo para intentar saltar con el lodo de la infamia a los que propagamos y propagamos ideales basados en la supresión de todo poder coercitivo de la libertad humana.

Nuestros podríamos pasar por muchas cosas, podríamos incluso creer de buena fe estas proposiciones de colaboración y de frente único que, en realidad, no tienen otra finalidad que la de asesinarnos por la espalda, pero no podríamos, no podemos tolerar sin mengua de nuestro prestigio moral, que se nos haga pasar por traidores de la causa obrera.

Nuestra tolerancia tiene un límite, ha dicho. Yo creo que el mismo ha sido ya sobrepasado y que se acerca la hora de arrostrar ciertas responsabilidades si queremos hacer en el seno de la Confederación obra positiva y verdaderamente emancipadora.

J. R.

el vecindario recomendándole calma y prometiéndole que no faltará lo necesario para el abastecimiento. A pesar de ello, los campesinos no han acudido al mercado.

Tanto la Cámara de Comercio como la Patronal se han adherido a los obreros.

La población presenta un aspecto triste, viéndose patrullar por las calles fuerzas de la Guardia civil.

Faltan algunos artículos de primera necesidad, especialmente el pan. A pesar de las órdenes dadas por el gobernador, los matarifes se han negado a sacrificar las reses.

Las organizaciones obreras han publicado una hoja recomendando a sus adeptos la serenidad y la calma en los momentos actuales.

Desde hace bastante tiempo no se ha registrado en Lugo un paro semejante ni una protesta tan unánime.

Las lecheras de los pueblos limítrofes no acudieron a la capital para realizar el acostumbrado suministro, por lo cual hoy falta este elemento.

NO SE PUBLICAN LOS PERIODICOS

Lugo, 22.—Mañana no se publicarán los periódicos locales porque los tiposgrafos se han unido a la huelga.

El presidente del Sindicato Minero, que vino a conferenciar con el gobernador civil sobre un asunto pendiente de resolución relativo a Villarodris y a las minas de Feijón, ha dicho que los mineros son ajenos al paro, pero que hacen suyas las peticiones de los obreros de Lugo y protestan como ellos contra lo ocurrido.

EN ALEMANIA

El Gobierno desmiente la posibilidad de un golpe de Estado racista :: La baja de los valores produce gran emoción en las esferas gubernamentales. La Prensa inglesa y las elecciones alemanas

Berlin, 21.—La inquietud que se ha manifestado estos últimos días en el extranjero sobre las posibilidades de un golpe de Estado racista en Alemania, y que en Nueva York motivaron el pasado viernes una sensible baja en los valores, han causado una profunda emoción en los centros gubernamentales, y económicos del Reich.

El Gobierno del Reich y el de Prusia, por medio de sus órganos en la Prensa e intervenciones facilitadas a los correspondientes extranjeros, han manifestado que todo temor a una acción violenta de los extremistas de la derecha o de la izquierda, carecen de fundamento. Las autoridades competentes siguen con cuidado los acontecimientos en aquellos centros, y tanto la Policía prusiana como la Reichwehr han de considerarse instrumentos completamente seguros al servicio del Gobierno.—Fabra.

Londres, 21. — A pesar de que los diarios ingleses, aparentemente no habían concedido extraordinaria importancia a las elecciones alemanas, es lo cierto que ahora en sus informaciones ocupa una señalada preferencia la situación política del Reich, y en su mayoría publican extensos despachos de sus correspondientes en Berlín, sobre las perspectivas de la futura situación.

La personalidad, los éxitos y los proyectos de Hitler, son lo que más ocupan la atención de los correspondientes ingleses, todo lo cual demuestra la emoción que en los círculos ingleses ha producido la victoria de los racistas y los rumores de un próximo golpe de Estado por parte de éstos.

A última hora recibimos la noticia del arreglo del conflicto que ayer se planteó de nuevo en la zanja de la calle de Aragón :: La empresa accedió a separar los esquirolas de los huelgistas